



LAS MUJERES FRENTE A LAS DISFUNCIONES SEXUALES

Perla Rodríguez Campos¹ y Ma. del Rosario Silva Arciniega¹
1 Escuela Nacional de Trabajo Social. perlargzcampos@gmail.com

Las disfunciones sexuales son un grupo de trastornos caracterizados por una alteración clínicamente significativa de la capacidad de la persona para responder sexualmente o para experimentar placer sexual.¹ Dentro de estos trastornos se encuentra el deseo sexual hipoactivo, definido como disminución o ausencia de fantasías y deseos de la actividad sexual de forma persistente o recurrente, provocando en el sujeto malestar y dificultades en sus relaciones interpersonales, siendo normalmente sus causas puramente sexuales o psicológicas.² Este estudio de tipo cualitativo a partir del método de historias de vida pretendió conocer cómo enfrentaron dos mujeres la disfunción sexual. En la primera aparecieron los síntomas antes de presentar complicaciones renales desembocadas en un trasplante de riñón pero con una red de apoyo fortalecida; la segunda tuvo síntomas del deseo sexual hipoactivo desde el inicio de su vida sexual, los que persisten en la actualidad incidiendo como una dificultad para tratarla la ausencia de una red fortalecida así como aspectos familiares y culturales tradicionales. **CONCLUSIONES** Este estudio mostró que la forma de enfrentarla o no, depende del contexto en que se desenvuelven las mujeres, la época y las redes sociales de apoyo con las que cuentan. Puede notarse que aquellas que crecieron en un ámbito familiar rígido y cerrado pero que son parte de una red sólida de apoyo, enfrentaron satisfactoriamente su disfunción sexual, mientras que a la inversa, la disfunción persiste aun tras varios años. Aunado todo esto a la ausencia de instituciones de atención a las disfunciones sexuales femeninas.

1. DSM-V. (2014) Disfunciones sexuales. México: Panamericana.

2. Caballo, Buena-Casal y Carrobes. (2006 [1996]) Manual de psicopatología y trastornos psiquiátricos. España.